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站在大门外，不敢进
来转身就跑，还赶紧
通知其他人说，哎呀
不得了啦，我们杨氏
宗 亲 会 被 军 人 查 封
了 。 哈 哈 ！ 他 不 知
道，那些兵都是我请
来的。后来，我又去
找雅加达警察司令，
请他写了条子给下面
的警察，命令不许为
难我们，然后就风平
浪静了。”杨老津津
有味回忆说。

杨金锋在杨氏连
续担任两届主席，主
持购买了会所，把活
动开展的有声有色，
使杨氏宗亲会成为椰
城宗亲社团仿效的典
范。

晚年时光，做药
取得成功的杨金锋，
把企业交给下一代打
理，自己从生意场上
急 流 勇 退 ， 开 始 全
身 心 倾 注 于 慈 善 事
业。2001年，杨金锋
与几位潮人贤达共同
发起成立了印尼潮州
乡亲公会。该会一直
致力于发展社会公益

事业，开办了“乐龄
居”敬老院，专门服
务于华裔老人，成为
了名副其实的“潮人
之家”。

“成立乡亲公会
的目的就是要团结潮
籍乡亲，帮助一些生
活比较艰苦的人。”
杨金锋担任潮州乡亲
公会永远名誉会长、
印尼西加赤道基金会
创办人兼辅导主席、
中国汕头市侨联会名
誉会长等多项社会职
务，为行业、社会做
了很多好事、实事。
只 要 是 有 益 社 会 的
事，杨金锋总是慷慨
解囊、身体力行。

杨金锋也是印尼
民主后复兴华校的先
行者之一。当年由他
领导杨氏宗亲总会所
创办的华文学校已经
由1所增加到4所，在
校生2000人以上，为
印尼华文教育做出了
显著的贡献。

今 年 2 月 ， 在 中
国 新 冠 肺 炎 爆 发 初
期 ， 身 在 印 尼 的 杨

金锋便立刻捐款一百
万人民币请华裔总会
转交中国大使馆。而
后，杨金锋连同印尼
华裔总会连日来发动

募捐的总共35亿盾（
约合人民币175万人
民币），于2月19日
呈交中国驻印尼大使
馆。而杨金锋这位将

近百岁的老人奉献的
一百万，是其中最大
的一笔捐款。

在欢庆50周年庆典上，杨金锋老前辈与“山高
药业”现任领导人合影

百岁杨金锋欢庆“山高药业”创办50周年
亲朋好友与管理层祝福福如东海 寿比南山(下)

山高药业集团领导人在创业50周年庆祝会上合
影。正中女CEO是杨金锋老先生的女儿

中新网重庆5月17日电 (记者 刘相琳)2023“一带一路”陆海联动发展论坛
17日在重庆开幕。来自中国、韩国、坦桑尼亚、老挝等国家的学者围绕“一带一
路”建设中的民心相通，共同探讨如何架设通向合作共赢的“连心桥”。

西南政法大学国际法学院院长、中国—东盟法律研究中心秘书长张晓君认
为，“一带一路”建设中的民心相通很重要的一部分是法治的交流合作。法治的
交流合作，可以带动和促进人文交流。人文交流是推进民心相通的重要手段。加
强法治经验分享，法学理论交流，法治人才培养，是各国在促进民心相通中的重
要内容之一。

蒙古国“一带一路”共同发展研究中心创始主任楚伦爱登说，“一带一路”
建设通过推动互联互通、贸易合作和人员交流，缩小了国与国间的差距，实现了
各国间的硬连接和软连接。智库研究机构在“一带一路”建设中扮演着非常重要
的作用，其研究成果将对民众了解“一带一路”建设的精神，认识真实的中国，
起到积极推动作用。她所在的机构将致力于向蒙古国各阶层广泛介绍蒙中发展故
事和经验。

韩国“一带一路”研究院共同院长曲欢说，韩中两国地缘相接，与两国庞
大的贸易往来相比，两国地方政府、青年等交流还不够。大多数韩国民众对中国
的了解还停留在《三国演义》，以及李白、杜甫。如何正确认识当今中国，是韩
国“一带一路”研究院从事民心相通工作时面临的最大课题。该院目前正面向韩
国各界精英，举办“新时代中国大讲堂”，希望通过该活动，让韩国各界精英了
解今日中国发展情况。

老挝国立大学中国研究中心主任西提赛认为，民心相通要着重做好年轻人的
工作。包括老挝在内的许多东南亚国家年轻人受西方文化影响较多，对中国了解
较少，建议中国以及走出国门的中国企业，更多向投资目的地国家的民众介绍中
国的文化、发展经验，让外国年轻人逐渐认识真实的中国。

肯尼亚瑞拉大学中国研究中心主任阿贝尔·基诺帝建议，通过教育、文化、
卫生、媒体、数字和企业发展领域的民心相通，促进经济转型，建立更加包容的
社会，会使参与“一带一路”建设的每个国家都成为赢家。(完)

中外专家共论“一带一路”建设
如何架设“连心桥”


